
Panier Porc 
Rôti, côtes, rouelle, saucisses, saucisson ail, pâté de campagne 
 
Panier Boeuf 
Faux Filet, carbonnade, steak, merguez steak haché pour compléter 
 
 
Ça roule ! 
Cette semaine j’ai fait un peu de rouleau dans les prairies. Parfois en 
conduisant le compost ou le 
foin en prairie, on fait des 
ornières. Pour ne pas casser 
le matériel lors de la fenaison 
ou le dos de l’éleveur sur son 
quad, c’est bien de les 
reboucher. Un bon coup de 
rouleau bien lourd corrige 
bien les choses. J’ai réalisé 
cette opération seulement sur 
les zones les plus abimées. 
De plus en plus, on pèse le 
pour et le contre des 
interventions par rapport à la consommation de gasoil et par rapport à 
l’impact sur la biodiversité.  
 
Mousse de foie 
Est-ce que vous avez gouté ?   C’est nouveau et carrément addictif ! Il n’y a que 
des bonnes choses dedans ! 
 
Petit nouveau 
Vous l’avez peut-être déjà croisé, nous accueillons en ce moment un stagiaire à 
la boucherie. Maxime est en reconversion et réalise une formation accélérée en 
charcuterie. 
 
 
 
Je vous souhaite un bon appétit       

Grégory, votre éleveur 
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Le printemps arrive… 

 
Les vaches sont de sortie depuis 3 semaines, il y avait un peu d’herbe et du 
soleil, alors pas d’hésitation ! 
Les cigognes sont arrivées ! On a la chance de les voir depuis la maison ! Pour 
le moment elles viennent chercher des matériaux de construction autour de la 
ferme. On espère que la couvée va bien se passer comme l’année dernière ! 
Parfois elles se mélangent au troupeau de vaches accompagnées par de 
magnifiques aigrettes toutes blanches ! 
On profite des premiers beaux jours après ce long hiver ! On répare les 
clôtures pour pouvoir sortir les animaux, on épand le fumier composté qui 
servira de vitamines à l’herbe, on taille les haies le long des clôtures 
électriques.  
 
 



Pour préparer cette nouvelle saison, il faut aussi que je révise le quad, 
indispensable pour la surveillance des animaux et des vêlages en prairie. 
 
Mécanique 
Le métier d’éleveur, c’est aussi beaucoup de mécanique ! Souvent parce que 
on n’a pas le choix, un peu parce que on a du vieux matériel que l’on 
essaye de faire durer le plus longtemps possible et aussi par que les tarifs 
horaires très élevés des réparateurs nous poussent à faire le maximum 
nous-même. 
La semaine dernière grosse réparation sur le tracteur Renault pour réparer 
un arbre de transmission à l’avant. Ce tracteur a quasiment mon âge il est 
de 1979 ! C’est avec lui que j’ai appris à conduire, il avait déjà fait une 
première carrière avec mon père, il nous sert encore tous les jours pour 
nourrir les bêtes. Le compteur ne marche plus mais je suis sur qu’il dépasse 
les 20 000 heures de fonctionnement ! J’ai dû faire des km pour trouver des 
pièces détachées mais on a réussi la réparation ! C’est satisfaisant d’être 
dans cette sobriété ! Un matériel simple, sans électronique que l’on peut 
réparer soit même, qui consomme peu de carburant et qui dure au moins 
44 ans c’est carrément moderne !  
Par contre sur certains chantiers 
comme le foin ou on peut se faire 
coincer par la météo et perdre la 
récolte, mon premier souci est de 
ne pas tomber en panne, du coup il faut du matériel récent et performant 
dans la limite des capacités d’investissement … 
 

 

Réunion MAE 
La ferme est située dans la zone du Parc naturel de l’Avesnois qui nous 
accompagne notamment pour les mesures agroenvironnementales dans le 
but de préserver le bocage. Ces mesures sont financées par l’Europe a 
condition de respecter les cahiers des charges. La nouvelle version nous a 
été présentée il y a quelques semaines. Le plus gros changement concerne 
la gestion des haies. Au lieu de tailler tous les ans de façon linéaire, il 
faudra gérer chaque arbre ou arbuste de manière différenciée.  
Avant pratique courante : Taille annuelle, les petites pousses de l’année 
sont broyées et laissées sur place. Les haies sont cadrées à 1.20 de haut et 
60 cm de large. Historiquement cela permettait de faire des clôtures denses 
pour parquer les animaux. Certains trouvent que cela fait propre et bien 
soigné. D’autres trouvent que consommer du temps et du gasoil tous les 
ans est discutable, surtout que la moitié du bocage français est en 
dépérissement à cause de ces pratiques « intensives » 
Nouvelle approche : Plan de gestion sur 15 ans, chaque arbre ou arbuste 
est géré de façon différenciée pied à pied à la tronçonneuse. L’entretien se 
fera tous les 5 ou 10 ans ou plus selon les espèces. Les branches coupées 
seront broyées. La récolte devra être valorisée en bois énergie ou litière 
pour rémunérer le travail manuel qui sera très conséquent ! 
Perso je pense qu’il faut voir cela comme une nouvelle fonction, un nouvel 
atelier Agroforesterie sur la ferme. Il y a des plus pour la biodiversité, la 
lutte contre le changement climatique, ‘l’ombrage des bêtes, le stockage du 
carbone, les paysages. Par contre il faudra se former, redécouvrir la gestion 
des trognes (arbres têtards), dégager du temps et garder la forme pour 
tronçonner jusqu’à la retraite. On va en scier !  
 

 
 


